



SÍNTESIS EJECUTIVA

20 DE AGOSTO DE 2025



20 DE AGOSTO 2025

CONGRESO DEL ESTADO

La 76 Legislatura del [Congreso del Estado de Michoacán](#), entregó la condecoración “**Suprema Junta Nacional Americana**” a la Fiscalía General del Estado ([FGE](#)) esto en el marco de la Sesión Solemne celebrada en el Teatro Juárez en la ciudad de Zitácuaro. En la sesión se resaltó la labor de la institución como una “continuación del legado de quienes forjaron nuestra independencia y de quienes, en el presente, construyen la paz y la justicia que nuestro pueblo merece”.

<https://www.contramuro.com/fiscalia-de-michoacan-recibe-condecoracion-del-congreso/>

En la conmemoración del 214 aniversario de la instalación de la Suprema Junta Nacional Americana, el Congreso del Estado entregó la condecoración homónima a la Fiscalía General del Estado ([FGE](#)).

La distinción fue otorgada por la diputada de Morena, Giuliana Bugarini Torres, en su calidad de presidenta de la Mesa Directiva, mientras que el mensaje oficial estuvo a cargo del diputado local del PRD, Octavio Ocampo Córdova.

<https://www.redmichoacan.com/2025/08/19/congreso-de-michoacan-condecora-a-la-fiscalia-con-la-medalla-suprema-junta-nacional-americana-en-zitacuaro/>

Con la condecoración Suprema Junta Nacional Americana 2025, el **Congreso** de Michoacán distinguió a la Fiscalía General del Estado ([FGE](#)) por su contribución al régimen **constitucional**. El **galardón** fue recibido en Zitácuaro por el fiscal Carlos Torres Piña, quien abandonó el recinto antes de que terminara la sesión solemne. En la reseña oficial, leída por la diputada Diana Mariel Espinoza Mercado, se destacó que, bajo la dirección del exfiscal Adrián López Solís, entre 2019 y 2025, la [FGE](#) consolidó un **modelo con autonomía**, creó fiscalías especializadas y centros de Justicia Integral para las **Mujeres**, como el de Zamora, y obtuvo evaluaciones nacionales favorables en mecanismos alternativos de **solución de controversias**.

<https://oem.com.mx/elsoldezamora/local/reconoce-congreso-a-la-fge-michoacan-por-aportacion-al-regimen-constitucional-25296583>

Con la condecoración “**Suprema Junta Nacional Americana**” 2025, el Congreso de Michoacán reconoció la labor de la **Fiscalía General del Estado** ([FGE](#)), por su aportación al régimen constitucional, en sesión solemne celebrada en el Teatro Juárez de la Heroica Ciudad de **Zitácuaro**.

En la **reseña**, leída por la diputada Diana Mariel Espinoza Mercado, se recordó que la [FGE](#) fue creada para sustituir, con más autonomía y eficiencia, a la Procuraduría



20 DE AGOSTO 2025

General de Justicia del Estado (PGJE). **Del 24 de febrero de 2019 al 27 de julio de 2025**, reparó, el [primer fiscal de Michoacán fue Adrián López Solís](#).

<https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/congreso-de-michoacan-entrega-a-torres-pina-condecoracion-para-la-fge-de-lopez-solis-25294790>

El entrante y el saliente, hicieron el uno-dos: Torres Piña se colgó la medalla, mientras López Solís, tocó la defensa de la institución.

Al medio día, en el Teatro Juárez, a donde se trasladaron los poderes para la sesión solemne de la 76 Legislatura, el pleno del Congreso del Estado otorgó la condecoración Suprema Junta Nacional Americana a la Fiscalía General del Estado, a 6 años de alcanzar su autonomía.

Carlos y Adrián, volvieron a reencontrarse, por enésima ocasión, desde aquella renuncia anticipada dada por el entonces Fiscal General López Solís y el arribo de Torres Piña.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/condecora-congreso-de-michoacan-a-fge-a-6-anos-de-su-autonomia/>

Al reconocer su compromiso y profesionalismo, el exfiscal **Adrián López Solís** refirió que son las y los servidores públicos que integran la **Fiscalía General de Justicia de Michoacán (FGE)** los verdaderos y merecedores recipientes de la **presea Suprema Junta Nacional Americana**, entregada por el Congreso del Estado.

En el recinto habilitado en Zitácuaro para la sesión solemne, el exfiscal agradeció a quienes durante seis años y medio le acompañaron en su labor al frente de la FGE, y de quienes reconoció su objetividad, empatía, profesionalismo, imparcialidad, honestidad, legalidad y respeto al dirigirse a los derechos de las personas.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/servidores-p%C3%BAblicos-de-la-fiscal%C3%ADA-los-verdaderos-recipientes-de-la-presea-suprema-junta-americana-adri%C3%A1n-l%C3%ADpez>

En sesión solemne del **Congreso del Estado**, el exfiscal general de **Michoacán, Adrián López Solís**, fungió como el orador oficial en el marco de la entrega de la **Condecoración Suprema Junta Nacional Americana** a la **Fiscalía General** de la entidad, en el que destacó el papel de la institución como “escudo protector” frente al **crimen y rindió homenaje** a quienes fueron sus compañeros, los **servidores públicos que perdieron la vida** en cumplimiento de su deber.

El reconocimiento, otorgado por el **Poder Legislativo** local, conmemora la gesta insurgente de **Zitácuaro** y fue recibido por la **Fiscalía** como símbolo de su aportación en la construcción del **Estado de derecho** en la entidad.

<https://pcmnoticias.mx/adrian-lopez-solis-reivindica-labor-de-la-fiscalia-de-michoacan-y-rinde-homenaje-a-caidos-en-su-gestion/>



20 DE AGOSTO 2025

Durante la conmemoración del CCXIV aniversario de la instalación de la Suprema Junta Nacional Americana en Zitácuaro, el diputado local del PRD, Octavio Ocampo Córdova, llamó a fortalecer las instituciones y a cerrar filas frente a la violencia que afecta a Michoacán.

“Reconocer la labor de la fiscalía no significa decir que todo está resuelto, sino afirmar que juntos, instituciones, sociedad y gobierno podemos y debemos construir un estado más seguro, más justo, y más humano”, señaló el legislador al destacar la importancia del trabajo realizado por la Fiscalía General del Estado (FGE).

<https://cbtelevision.com.mx/hoy-podemos-encender-la-llama-de-la-paz-en-michoacan-octavio-ocampo/>

La Fiscalía General del Estado, es sin duda, una institución vital para el sostenimiento de la función regular del Estado y soporte fundamental de la gobernabilidad, señaló el exfiscal de Michoacán, Adrián López Solís.

“Más aún, en el contexto de la dinámica delictiva que aqueja a la sociedad, es y debe seguir siendo, el escudo protector de los bienes y derechos de las personas, así como la línea más fuerte de contención de las agresiones a los valores superiores de la tranquilidad, el orden y la paz pública, por parte de quienes deciden transgredirlos y vivir al margen de la ley”, agregó.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/fge-soporte-fundamental-en-la-gobernabilidad-del-estado-lopez-solis/>

Contento, pero insatisfecho, así describió Adrián López Solís su salida de la titularidad de la Fiscalía General de Justicia de Michoacán (FGE) previo a la entrega de la presea “Suprema Junta Americana” en la ciudad de Zitácuaro.

En entrevista, el exfuncionario confió en que la FGE tendrá la secuencia adecuada para continuar con los trabajos relacionados con la procuración de justicia, ahora a cargo de Carlos Torres Piña, de quien resaltó sus características para encabezar a la institución.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/conf%C3%A1da-adri%C3%A1n-%C3%B3pez-en-correcta-direcci%C3%B3n-en-nueva-etapa-de-la-fiscal%C3%A1de-michoac%C3%A1n>

El Grupo Parlamentario del PRD en la 76 Legislatura convocó a cerrar filas y a promover acciones orientadas a la paz y la estabilidad social, en el marco de la Sesión Solemne por el CCXIV Aniversario de la Suprema Junta Nacional Americana, donde se entregó la condecoración “Suprema Junta Nacional Americana” a la Fiscalía General del Estado.

En el acto, asistieron la diputada y coordinadora del GPPRD, Brissa Arroyo, así como los diputados Octavio Ocampo Córdova y Conrado Paz Torres, quienes coincidieron en



20 DE AGOSTO 2025

reconocer la labor de la Fiscalía como un pilar en la procuración de justicia y la búsqueda de paz para la ciudadanía.

<https://atiempo.mx/politica/unidos-sociedad-gobierno-e-instituciones-podemos-construir-un-estado-mas-seguro-gpprd/>

Para la definición de futuras candidaturas del Poder Judicial, los Comités de Evaluación deben adecuar sus procesos para generar mejores perfiles, apuntó el líder de la bancada petista en el **Congreso local, Reyes Galindo Pedraza**.

Cabe apuntar que sobre la elección del Poder Judicial, quedó evidenciado el desaseo en los Comités de Evaluación para la selección de candidatos, incorporando perfiles que incumplían con los requisitos constitucionales, muchos de los cuales resultaron electos y asumirán funciones en septiembre próximo.

<https://www.contramuro.com/comites-de-evaluacion-deben-adaptar-procesos-para-mejorar-candidaturas-judiciales/>

La toma de protesta de magistrados y jueces electos del Poder Judicial en septiembre se realizará en la sede del Congreso de Michoacán, pero bajo un esquema escalonado debido a las limitaciones de espacio e infraestructura del Palacio Legislativo, confirmó el diputado Marco Polo Aguirre Chávez.

En entrevista, el Legislador detalló que en un inicio se valoró el Teatro Morelos como sede, sin embargo, a petición de los propios magistrados se acordó mantener el acto en el recinto parlamentario.

“Me parece que ante un ejercicio de una nueva realidad, que es la elección del Poder Judicial, no podía ser fuera del Palacio, sino en el mismo Congreso con un formato diferente”, afirmó.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/congreso-sera-sede-de-toma-de-protesta-del-poder-judicial-de-michoacan/>

El próximo 15 de septiembre habrá desfile en Palacio Legislativo de los nuevos juzgadores, esto porque acudirán todos a rendir protesta a su nuevo cargo ante el Pleno del **Congreso de Michoacán**.

En total son 109 juzgadores los que rendirán protesta ese día ante el Poder Legislativo, entre magistrados de disciplina judicial, penales, civiles, y jueces penales, civiles, mixtos y familiares.

De acuerdo con **Marco Polo Aguirre Chávez**, coordinador de la Representación Parlamentaria del Congreso, en su momento se planteó realizar la sesión en el Centro de Convenciones, en el Teatro Morelos o en otro lugar, pero se optó porque fuera en Palacio Legislativo.

<https://www.contramuro.com/109-juzgadores-rendiran-protesta-en-el-congreso-de-michoacan/>



20 DE AGOSTO 2025

El Congreso del Estado mantiene pendiente la definición sobre el fondo del Poder Judicial de Michoacán, reconoció la diputada Sandra Arreola Ruiz, al señalar que se trata de uno de los temas que reflejan el rezago legislativo que persiste en la actual Legislatura.

En entrevista, a pregunta expresa, la Legisladora expuso que este fondo debería contar ya con una ruta clara, pues está vinculado directamente con la operación del Poder Judicial de Michoacán, sin embargo, sigue sin resolverse en el Pleno ni en las comisiones correspondientes.

Arreola precisó que la falta de acuerdos entre las distintas fuerzas políticas ha retrasado el análisis y dictamen, lo que coloca al fondo en la lista de asuntos que “no han avanzado como deberían” y que, en sus palabras, exhiben la necesidad de dar mayor celeridad a los trabajos legislativos.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/sin-resolver-en-congreso-de-michoacan-fondo-del-poder-judicial/>

En Michoacán debe llegar a víctimas el recurso del Fondo del Poder Judicial, para lo cual es necesario se aterrice una reforma a la Ley que lo norma, reconoció la diputada **Sandra Arreola Ruiz**, coordinadora de la bancada del Partido Verde en el **Congreso del Estado**.

En entrevista, la legisladora fue cuestionada del porqué el Congreso determinó que los recursos del Fondo se destinen para pagar las liquidaciones de los juzgadores que dejarán de prestar servicios en septiembre próximo, omitiendo reformar la Ley para que el porcentaje que corresponde a víctimas pueda llegar a éstas.

<https://www.contramuro.com/recursos-del-fondo-judicial-deben-llegar-a-victimas-en-michoacan/>

Los políticos en el país y en Michoacán, han dejado de escuchar a los ciudadanos; existe una gran crisis de liderazgo; la clase política se ha alejado de la sociedad, están más interesados en preservar el poder, pensando en la próxima posición; hoy se gobierna con la víscera; no hay congruencia en el decir y el hacer y por supuesto no hay diálogo.

Antonio Carreño Sosa, diputado de Movimiento Ciudadano, sostuvo lo anterior en entrevista, tras señalar que es urgente que la sociedad mexicana y en especial la michoacana, sea más participativa; esta más politizada, pero es necesario que sea más activa para que genere un verdadero cambio.

<https://nsintesis.com/en-michoacan-y-en-mexico-se-gobierna-con-las-visceras-diputado-tono-carreno-sosa/>



SÍNTESIS EJECUTIVA



20 DE AGOSTO 2025

La diputada local del Partido del Trabajo (PT) y presidenta de la Comisión de Asuntos Electorales y Participación Ciudadana, **Diana Espinoza Mercado**, hizo un llamado a la ciudadanía a mantener la calma ante las especulaciones sobre la reforma electoral que se discute a nivel nacional, en particular frente a la incertidumbre sobre el futuro de los Organismos Públicos Locales Electorales (**OPLEs**).

Espinoza Mercado explicó que su partido y sus aliados están atentos a las indicaciones de la **presidenta Claudia Sheinbaum** para abordar el debate en torno a la reforma.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/a-la-calma-llama-diputada-diana-espinoza-en-torno-a-la-reforma-electoral>

El diputado de Movimiento Ciudadano, Antonio Carreño Sosa, advirtió que la reforma electoral que se discute a nivel nacional y que tendrá impacto en lo local debe centrarse en evitar la consolidación del poder y, sobre todo, en blindar las elecciones frente a la injerencia del crimen organizado.

“El objetivo de la reforma tiene que ser no consolidar el poder, porque si quitas los plurinominales y si quitas el recurso de los partidos, lo único que vamos a hacer es consolidar el poder: hoy Morena, mañana quién sabe. Lo que se tiene que hacer es cómo hacemos los equilibrios, el acceso de la ciudadanía a los perfiles y a las plataformas para que genuinamente sea el ciudadano quien diga este partido sí, este partido no”, expuso.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/reforma-electoral-debe-blindar-comicios-del-narco-tono-carreno/>

La incidencia del crimen organizado en elecciones, tendría que ser tema principal por atender en la reforma electoral que se está configurando, esto a juicio del diputado, **Antonio Carreño Sosa**.

Desde la óptica del legislador de **Movimiento Ciudadano**, la incidencia del crimen organizado en los temas electorales no solo va creciendo, sino que lo hace a tasas aceleradas.

<https://www.contramuro.com/influencia-del-crimen-organizado-en-elecciones-un-desafio-en-reforma-electoral/>

Se impulsarán reformas para consolidar un modelo de gobierno humanista en Michoacán, que en los hechos se ha comprobado que es la mejor vía para consolidar el desarrollo con bienestar en el estado y en el resto del país, refirió la diputada Fabiola Alanís Sámano, quien destacó que en seis años se dieron las condiciones para que más de 460 mil michoacanas y michoacanos superaran los niveles de pobreza.

Entre 2018 y 2024, la entidad se mantuvo como la décima segunda entidad con mayor nivel de población en condición de pobreza, sin embargo, en ese periodo, se redujo en 12 puntos el porcentaje de población en pobreza, al pasar del 46.2% al 34.3%, lo que



20 DE AGOSTO 2025

significó que más de 460 ciudadanas y ciudadanos superaran la pobreza multidimensional, es decir, no sólo que contaran con el ingreso suficiente para el sustento diario, sino que también gozaran de otros derechos, como el acceso a la salud, educación y alimentación, entre otros, refirió la coordinadora del Grupo Parlamentario de Morena en Michoacán.

<https://cbtelevision.com.mx/historico-que-mas-de-460-mil-personas-superaran-la-pobreza-en-michoacan-fabiola-alanis/>

MICHOACÁN

Raúl Zepeda Villaseñor, secretario de Gobierno de Michoacán, señaló que en próximas horas se instalarán las mesas de trabajo con la Secretaría de Seguridad Pública y otras dependencias para coordinar la logística de los eventos patrios en la entidad.

Apuntó que la responsabilidad de organizar las festividades recae en cada municipio, por lo que están atentos de las observaciones que cada localidad efectúe para aplicar los protocolos correspondientes.

<https://www.informaoriente.com.mx/politica/michoacan-se-alista-para-las-fiestas-patrias-con-operativos-de-seguridad-y-apoyo-a-municipios-segob.htm>

No hay focos rojos de inseguridad rumbo a la celebración de las **fiestas patrias de septiembre**, declaró en entrevista el nuevo titular de la Secretaría de Gobierno de Michoacán (Segob), **Raúl Zepeda Villaseñor**, a pesar de la violencia que se ha registrado en algunas regiones.

Reconoció, no obstante, que **hay municipios en los que “se vuelve un poco más complejo** el tema de seguridad”, como **Zamora, Jacona** y algunos de la región de **Tierra Caliente**, pero dijo que se buscará generar las condiciones para que el mes patrio se celebre en todo el territorio michoacano.

[https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/michoacan-con-condiciones-para-fiestas-patrias-seguin-segob-25295818](https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/michoacan-con-condiciones-para-fiestas-patrias-segun-segob-25295818)

El Ejecutivo de Michoacán arrancará los preparativos de seguridad para las celebraciones del 15 y 16 de septiembre, mediante la instalación de mesas de coordinación con autoridades federales, estatales y municipales, anunció el secretario de **Gobierno**, Raúl Zepeda Villaseñor.



SÍNTESIS EJECUTIVA



20 DE AGOSTO 2025

El funcionario adelantó que en los próximos días se reunirán instancias como la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), la Guardia Nacional y la Secretaría de la Defensa Nacional (SEDENA), a fin de establecer la estrategia de vigilancia en los 113 municipios de la entidad.

<https://www.contramuro.com/michoacan-prepara-operativo-de-seguridad-para-las-fiestas-patrias-raul-zepeda/>

El secretario de Gobierno de Michoacán, Raúl Zepeda Villaseñor, anunció que el Estado instalará mesas de coordinación con autoridades federales y municipales para garantizar la seguridad durante las próximas festividades patrias.

El objetivo es definir la logística y medidas de seguridad en los 113 municipios del estado, por lo que las dependencias que participarán en estas mesas de trabajo incluyen la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), la Guardia Nacional y la Secretaría de la Defensa Nacional (SEDENA).

<https://grupomarmor.com.mx/2025/08/19/gobierno-de-michoacan-trabaja-en-el-operativo-de-seguridad-para-fiestas-patrias/>

Zamora, Jacona y algunos municipios de **Tierra Caliente** están dentro de los municipios que **están identificados** como con “complejidades” por **inseguridad** rumbo a las fiestas patrias, declaró en entrevista el titular de la Secretaría de Gobierno de Michoacán (Segob), Raúl Zepeda Villaseñor.

No obstante, se negó a reconocerlos como “**focos rojos**” y, en cambio, agregó que se buscará poner a su disposición todo lo que se requiera para garantizar que las **celebraciones septembrinas** se lleven a cabo en las mejores condiciones para la población y las autoridades municipales.

<https://oem.com.mx/elsoldezamora/local/zamora-entre-municipios-complejos-en-seguridad-rumbo-a-fiestas-patrias-segun-segob-25296301>

El Gobernador de Michoacán Alfredo Ramírez Bedolla anunció que el próximo 27 de septiembre rendirá su cuarto informe de Gobierno en la ciudad de Uruapan.

Lo anterior tras dar inicio a las obras de modernización de calles y avenidas, con una inversión de más de 90 millones de pesos, provenientes del Fortapaz.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/rendira-ramirez-bedolla-cuarto-informe-de-gobierno-desde-uruapan/>

Con una inversión de 130 millones de pesos, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla dio inicio a las obras complementarias del teleférico en el municipio de Uruapan, entre ellas la construcción de seis vialidades, lo que dará una mejor accesibilidad, priorizando al peatón sobre los automóviles.



20 DE AGOSTO 2025

El mandatario informó que en total son **22 obras complementarias** que contribuirán al desarrollo urbano y modernización del municipio económicamente más importante del estado, considerado como la capital mundial del aguacate, lo que beneficiará a miles de habitantes e impulsará el turismo de la región.

<https://changoonga.com/2025/08/19/michoacan-bedolla-supervisa-obras-en-uruapan-entre-ellas-el-teleferico/>

El 59.67 por ciento de las y los estudiantes de Michoacán se traslada a sus destinos escolares caminando; mientras que un 23.14 por ciento lo hace utilizando transporte público, informó la secretaria de Desarrollo Urbano y Movilidad (Sedum), Gladyz Butanda Macías, tras remarcar la necesidad de seguir impulsando proyectos de movilidad que pongan como prioridad al peatón.

La titular de la Sedum remarcó que, en respuesta a las estadísticas de movilidad que presenta el estado, la dependencia a su cargo ha enfocado sus esfuerzos en promover la edificación de proyectos dirigidos a construir ciudades diseñadas para el peatón, así como en mejorar el transporte público.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/en-michoacan-construimos-ciudades-pensadas-en-el-peaton-gladyz-butanda/>

Desde Michoacán, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla dio el banderazo de salida a las Rutas de la Salud, el sistema federal de distribución de medicamentos gratuitos en hospitales y centros de salud del IMSS Bienestar, impulsado por la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo.

<https://www.quadratin.com.mx/salud/da-ramirez-bedolla-banderazo-de-salida-a-las-rutas-de-la-salud/>

Ante el incremento en los niveles de almacenamiento de las presas de Michoacán, el gobernador, Alfredo Ramírez Bedolla, informó que existe coordinación estrecha con la **Comisión Nacional del Agua (Conagua)** para monitorear la situación y prevenir riesgos de inundaciones por lluvias.

“La Conagua controla el desfogue de las presas, es quien nos manda el buen uso y buena administración de las presas y es quien da las indicaciones en base a sus mediciones de cuándo debe ser desfogada alguna presa”, explicó.

<https://www.contramuro.com/monitoreo-de-presas-en-michoacan-por-riesgo-de-inundaciones-ante-lluvias/>

Instancias ambientales estatales e internacionales se sumaron en un acuerdo que apuesta a reforzar las estrategias que se impulsan para la protección y resguardo de la biodiversidad que existe, en este caso, en Michoacán.



20 DE AGOSTO 2025

La Secretaría de Medio Ambiente (Secma) del estado y la WWF México destacaron el acuerdo con el que aseguran que se da un gran paso por la conservación de los ecosistemas que existen en territorio michoacano.

<https://www.quadratin.com.mx/principal/van-por-fortalecer-la-proteccion-de-la-biodiversidad-de-michoacan/>

El **Consejo Supremo Indígena de Michoacán (CSIM)** informó la culminación de la reforestación comunitaria “Nana Echeri 2025”, con la cual las comunidades indígenas originarias de la entidad reforestan más de un millón de pinos, cedros y ahuehuertos en distintas regiones del estado.

“Gracias a la participación de cientos de comuneras y comuneros, estudiantes y niños, convocados por autoridades tradicionales, el CSIM logró la meta de reforestar un millón de plantas, lo que se suma a las reforestaciones Nana Echeri (Madre Tierra) que hemos tenido en años anteriores”, detalló la organización.

<https://www.contramuro.com/comunidades-indigenas-reforestan-millon-de-arboles-en-michoacan/>

La Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco) inauguró de manera oficial el nuevo punto de venta de la marca de productores Michoacán de Origen. De acuerdo a la dependencia estatal, este espacio en el Centro Histórico de Morelia abrirá al público en los próximos días para impulsar la comercialización de los productos emblemáticos de la entidad.

<https://www.quadratin.com.mx/economia/abren-punto-de-venta-michoacan-de-origen-para-productos-locales/>

En el marco del Día Nacional del Bombero 2025, la Secretaría de Gobierno, a través de la Coordinación Estatal de Protección Civil, organiza la Semana del Bombero. Las actividades orientadas a la capacitación, profesionalización y fomento de la cultura de prevención, se realizarán todos los días hasta el próximo 21 de agosto.

<https://www.noventagrados.com.mx/politica/pc-estatal-fortalece-profesionalizacion-de-bomberos-de-michoacan.htm>

Pese a que diversos grupos sindicales de profesores han señalado que en muchos de los municipios no existen las condiciones para que los estudiantes regresen a sus clases, derivado de la alta inseguridad que se vive en ellos, el secretario de Gobierno de Michoacán, Raúl Zepeda Villaseñor informó que no existe mayor problema en este tema.

Zepeda Villaseñor aseguró que existen las condiciones para que el ciclo escolar inicie de manera normal en todas las comunidades de Michoacán, sin embargo, no descartó



20 DE AGOSTO 2025

que en casos aislados se pueda brindar acompañamiento de seguridad a docentes y alumnos.

<https://grupomarmor.com.mx/2025/08/19/existen-condiciones-para-que-estudiantes-regresen-a-clases-en-todo-michoacan-segob/>

En las escuelas de Michoacán deben recibir a tus hijos, incluso con cuadernos reciclados, aseguró Gabriela Desirée Molina Aguilar, titular de la Secretaría de Educación del Estado (SEE).

Lo declaró durante la rueda de prensa en la que se dieron a conocer los resultados de la evaluación diagnóstica, en la que por primera vez más del 80 % de las escuelas la realizaron.

<https://changoonga.com/2025/08/19/michoacan-utiles-escolares-no-deben-ser-nuevos-y-tampoco-se-permiten-cobros-de-inscripcion-see/>

Las nuevas políticas educativas, los programas y los apoyos que se dan al sector han sido claves para bajar los índices de rezago educativo en Michoacán, comentó la secretaria de Educación, Gabriela Molina, en el marco de la rueda de prensa del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla.

“Michoacán ha bajado 3.2 por ciento el indicador de rezago educativo, lo que lo convierte en referente a nivel nacional”, destacó por su parte la subsecretaria de Educación Básica, Carmen Escobedo, quien asistió en representación de la secretaria Gabriela Molina.

<https://www.redmichoacan.com/2025/08/19/politica-educativa-esencial-para-disminuir-rezago-educativo-gabriela-molina/>

El gobernador de Michoacán, **Alfredo Ramírez Bedolla**, destacó las acciones de su administración para ampliar la cobertura de educación superior en el estado, a través de la construcción de nuevos campus universitarios.

Cuestionado sobre los programas municipales de transporte escolar, el mandatario reconoció la iniciativa local, aunque aclaró que la prioridad del gobierno estatal es fortalecer la infraestructura.

<https://www.contramuro.com/gobierno-estatal-ampliara-cobertura-universitaria-en-michoacan/>

POLÍTICA Y PARTIDOS POLÍTICOS



20 DE AGOSTO 2025

El ex-Fiscal de Justicia de Michoacán, Adrián López Solís, aseguró que deja la institución con la cabeza en alto, descartó que la asignación de la notaría sea una moneda de cambio y dejó abierta la posibilidad política para el 2027.

En entrevista, indicó que su nueva función como notario es una oportunidad laboral en la cual ocuparse.

"Me voy tranquilo, no puedo decir más, solamente lo que inicia como parte de un proceso, de una etapa de vida profesional como todo, llega un momento en el que se debe concluir y siento que estamos concluyendo como iniciamos, con la frente en alto, orgullosos respetuosos de las condiciones para permitir que la institución siga caminando", manifestó el también ex secretario de Gobierno.

Sobre su futuro político, el ex-Fiscal no descartó una posible candidatura a la gubernatura en 2027, señalando que, "no lo tengo en mi panorama, pero en esta vida y en política menos está todo escrito".

<https://www.noventagrados.com.mx/politica/exfiscal-de-michoacan-niega-moneda-de-cambio-por-notaria-y-deja-abierta-posibilidad-a-candidatura-en-2027.htm>

De acuerdo con fuentes de la **Fiscalía General del Estado (FGE)**, se habría librado una **nueva orden de aprehensión** en contra del exsecretario de Seguridad Pública de Michoacán, **Juan Bernardo Corona Martínez**, quien fuera uno de los hombres más cercanos al exgobernador **Silvano Aureoles Conejo**, actualmente prófugo de la justicia.

Corona Martínez ya había promovido en marzo pasado un **juicio de amparo** para evitar la ejecución de una orden de captura derivada de las investigaciones sobre un presunto **desfalco superior a los 3 mil millones de pesos** en la **Secretaría de Seguridad Pública (SSP)** durante su gestión.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/trasciende-nueva-orden-contra-exsecretario-juan-bernardo-corona>

El dirigente estatal de Morena, Jesús Mora González afirmó que el exgobernador Silvano Aureoles Conejo no ha ganado ninguna batalla legal en los procesos que enfrenta, ya que los amparos y recursos que ha promovido son únicamente mecanismos para dilatar la justicia.

"No es una batalla ganada, él ha estado usando diversos medios para la dilación del proceso; sin embargo, el tema sigue. El desfalco financiero que hubo en Michoacán no quedará impune", expresó.

<https://postdata.news/el-desfalco-de-silvano-no-quedara-impune-dirigente-estatal-de-morena/>

El dirigente estatal de Morena, Jesús Mora enfatizó que el partido no moverá sus tiempos para iniciar sus procesos para elegir a los candidatos a gobernadores.



20 DE AGOSTO 2025

En entrevista, el morenista dejó en claro que ni el mundial de futbol, ni los eventos internos, motivarán que se muevan los tiempos establecidos por el Comité Ejecutivo Nacional.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/ni-el-mundial-de-futbol-movera-los-tiempos-de-morena-jesus-mora/>

La diputada y presidenta de la Junta de Coordinación Política (JUCOPO), Fabiola Alanís Sámano, encabeza la lista de preferencias rumbo a la gubernatura de Michoacán en 2027, al posicionarse con un **26.8% de apoyo**, lo que representa una **ventaja de 12.6 puntos** sobre sus principales competidoras mujeres.

Alanís se ha consolidado como una figura cercana a la ciudadanía y promotora de **reformas en beneficio de los derechos de las mujeres** dentro del Congreso local, lo que le ha permitido ganar respaldo entre legisladores y diversos sectores sociales.

<https://atiempo.mx/politica/fabiola-alanis-lidera-preferencias-rumbo-a-la-gobernatura-de-michoacan-en-2027/>

La alcaldesa de Queréndaro, Diana Caballero Romero, va y viene a su municipio, y su asistencia a las festividades patrias está en duda, debido a condiciones de seguridad consideradas complejas en el municipio, según la declaración de Ernesto Núñez Aguilar, dirigente estatal del Partido Verde Ecologista de México (PVEM).

Aseguró que la presidenta municipal, prioriza su integridad y la de su familia, así como la de su equipo de trabajo.

<https://postdata.news/por-seguridad-en-duda-festividades-patrias-en-querendaro-p vem/>

En Michoacán apenas tres de cada 10 presidencias municipales son ocupadas por mujeres, un rezago que podría atenderse con acciones afirmativas rumbo a las elecciones de 2027, anticipó la consejera del Instituto Electoral de Michoacán (IEM), Selene Lizbeth González Medina.

En entrevista con Quadratín, refirió que de los 112 ayuntamientos del estado, sólo 42 han tenido presidenta municipal en el último proceso. En 10 de esos casos se impugnó la postulación por fraude en la auto adscripción de género. Los tribunales acreditaron irregularidades en Charapan y Peribán, lo que redujo aún más la cifra real de alcaldías encabezadas por mujeres.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/michoacan-iem-analiza-convocatorias-exclusivas-para-mujeres-en-2027/>

La implementación de los Mecanismos Alternativos de Solución de Controversias (MASC) en materia administrativa para Michoacán, está próxima; y, comenzará aplicándose en casos tales como: sanciones derivadas de multas de tránsito,



20 DE AGOSTO 2025

prestaciones de policías, por cese, baja o remoción, y actos emitidos por Organismos Operadores de Agua Potable de la región.

Esto, conforme con el reciente Acuerdo del Pleno del Tribunal en materia Anticorrupción y Administrativa de Michoacán (TAAM), el cual define la declaratoria del inicio formal de operaciones del Centro de Mecanismos Alternativos de Solución de Controversias (CMASC), el primero para esta rama de la justicia en nuestra entidad.
<https://mimorelia.com/noticias/politica/pronto-tendremos-medios-alternativos-para-la-justicia-administrativa-de-michoac%C3%A1n-lizett-puebla>

MORELIA

Actualmente se vive una etapa distinta de coordinación, colaboración y apoyo con el gobierno del estado, enfatizó **Alfonso Martínez Alcázar**, presidente municipal de Morelia.

En entrevista colectiva, el edil expresó su satisfacción por el acompañamiento recibido durante su primer informe de gobierno correspondiente al **periodo 2024-2027**, resaltando la presencia de distintos alcaldes del interior del estado, empresarios de Michoacán, así como del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla y parte del gabinete estatal.

<https://mimorelia.com/noticias/morelia/alcalde-de-morelia-resalta-etapa-de-coordinaci%C3%B3n-con-el-gobierno-de-michoac%C3%A1n>

El presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, afirmó que cuidará su relación con el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, por lo que dejará el tema político hasta el 2027, año en que se reanuda la jornada electoral en el estado para la elección estatal y municipales.

Durante la entrevista, Martínez Alcázar pidió a los medios de comunicación no amarrar navajas con preguntas filosas de las que pueda malinterpretarse la información.

<https://postdata.news/asegura-alfonso-martinez-que-cuidara-su-relacion-con-el-gobernador-hasta-el-2027/>

En los dos años restantes de la administración municipal del alcalde **Alfonso Martínez Alcázar**, el edil subrayó que espera concretar un mejor nivel de seguridad para Morelia, así como estabilizar el **suministro de agua** y avanzar en la construcción de **obras emblemáticas**.



20 DE AGOSTO 2025

En entrevista colectiva, Martínez Alcázar recordó que, como lo expuso en su informe de gobierno presentado el pasado jueves, durante el periodo restante de su gestión se contempla la construcción de la **Estancia del Adulto Mayor**, la ampliación de la **Plaza de la Paz**, el Centro de Convenciones Municipal, el cierre del circuito del **acuaférico** —para mejorar la distribución de agua— y la rehabilitación de distintas vialidades.

<https://mimorelia.com/noticias/morelia/alfonso-mart%C3%ADnez-apuesta-por-obra-y-proyectos-clave-para-los-dos-a%C3%B1os-restantes-de-su-administraci%C3%B3n/>

El presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar anunció que su meta principal para el cierre de su administración es mejorar la seguridad, estabilizar el suministro de agua y concluir obras emblemáticas, además de mantener la ciudad en orden con vialidades renovadas y en óptimas condiciones.

El edil señaló que, en los próximos meses, se concluirá el proyecto del Acuaférico, una obra que pretende conectar mediante tubería a todas las colonias fuera del circuito interior.

<https://postdata.news/seguridad-agua-y-vialidades-retos-de-alfonso-martinez-para-lo-que-resta-de-su-administracion/>

Las condiciones climáticas y la captación del agua en la presa de Cointzio registradas las últimas horas han llevado a que, por el momento, no se tengan desfogues del embalse.

En entrevista vía telefónica, realizada este martes, Adolfo Torres Ramírez, director del Organismo Operador de Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento (OOAPAS), mencionó que, no obstante, la ciudad "está lista y preparada" para afrontar la medida, en la proporción dada a conocer por la Comisión Nacional del Agua (Conagua).

<https://www.quadratin.com.mx/municipios/morelia-preparada-para-desfogues-sin-riesgos-de-presa-cointzio-ooapas/>

El alcalde de Morelia, **Alfonso Martínez Alcázar**, aseguró que actualmente el municipio no se encuentra en riesgo por los **desfogues preventivos** anunciados en la presa de Cointzio. Además, puntualizó que ya se cuenta con un protocolo de atención en caso de emergencias.

En entrevista colectiva, el edil explicó que, tras la decisión de la Comisión Nacional del Agua (**Conagua**) de iniciar con los desfogues, "*no está en riesgo nuestra ciudad*".

<https://mimorelia.com/noticias/morelia/alfonso-mart%C3%ADnez-asegura-que-desfogues-en-presa-de-cointzio-no-representan-riesgo-para-morelia>



20 DE AGOSTO 2025

La población en Morelia no enfrenta riesgos de inundaciones y desbordamientos, derivados del desfogue preventivo de la presa de Cointzio, afirmó Adolfo Torres Ramírez, director del Organismo Operador de Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento (OOAPAS).

En entrevista efectuada este martes, Torres Ramírez reiteró que la capital michoacana está en la posibilidad de enfrentar el desfogue preventivo del embalse, de así concretarlo la Comisión Nacional del Agua (Conagua).

<https://www.quadratin.com.mx/morelia/sin-riesgo-de-inundaciones-en-morelia-por-desfogue-de-presa-de-cointzio/>

Un total de 91 familias tendrá en breve la certidumbre jurídica sobre su patrimonio, tras la entrega de la autorización definitiva para la regularización de las colonias Loma Bonita III Polígonos 1 y 2.

Este martes, Alfonso Martínez Alcázar, alcalde de Morelia, encabezó la entrega del autorización definitiva a las colonias Loma Bonita III Polígonos 1 y 2, con lo que culminan 33 años de espera para obtener la seguridad de sus hogares.

<https://www.quadratin.com.mx/morelia/entrega-alfonso-martinez-autorizacion-para-escrituracion-de-propiedades/>

Alfonso Martínez Alcázar, alcalde de Morelia, inauguró este martes la adición de luminarias públicas en el bosque Cuauhtémoc.

Detalló que uno de los proyectos que en breve se materializarán en la capital michoacana es la revitalización del bosque Cuauhtémoc, que inicia con el mejoramiento de la iluminación pública y, el próximo año, continuará con la intervención de los espacios.

<https://www.quadratin.com.mx/municipios/inaugura-alfonso-martinez-nuevas-luminarias-del-bosque-cuauhtemoc/>

A petición de un grupo minoritario, se solicitó al [Instituto Electoral de Michoacán](#) que se pospusiera la asamblea de consulta para saber si la tenencia de **San Miguel del Monte**, del municipio de Morelia, quiere regirse, o no, bajo el esquema de autogobierno; así lo compartió **Hugo Ramón Velázquez**, miembro de la comunidad de San Miguel del Monte.

En entrevista para medios de comunicación, comentaron que la fecha tentativa para que se desarrolle la consulta sería el 7 de septiembre y no el próximo 24 de agosto, para salvaguardar la integridad física del grupo solicitante y de las autoridades que van a acudir, para así evitar confrontaciones; motivo por el cual las autoridades comunales enviaron la solicitud.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/solicitan-posponer-consulta-para-autogobierno-en-san-miguel-del-monte>



20 DE AGOSTO 2025

SEGURIDAD

Una mina terrestre estalló mientras elementos de la **Secretaría de la Defensa Nacional** realizaban labores para el retiro de explosivos en una localidad del municipio de **Tepalcatepec, Michoacán**, lesionando de muerte a un oficial. Los hechos ocurrieron durante la tarde de este 19 de agosto, cuando los elementos del Ejército mexicano realizaban labores de reconocimiento en una zona agreste cercana a la localidad de **Los Horcones**.

<https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2025/8/19/muere-oficial-del-ejercito-por-explosion-de-mina-en-michoacan-723710.html>

Se registró un enfrentamiento entre presuntos delincuentes en la tenencia de Araró, municipio de Zinapécuaro. Al momento no se reportan lesionados ni fallecidos.

Todo sucedió la tarde noche de este martes, cuando habitantes reportaron primeramente al 911 detonaciones arma de fuego entre civiles armados en las calles de Tepeyac esquina con Lázaro Cárdenas.

<https://www.contramuro.com/enfrentamientos-en-michoacan-dejan-varios-muertos-y-heridos/>

La tarde de este martes, integrantes de un grupo **criminal** se enfrentaron a balazos en contra de personal de la Secretaría de la Defensa Nacional en un predio cerril del municipio de Tangancícuaro, con saldo de 4 de los hostiles abatidos, así como el aseguramiento de un arsenal y camionetas.

Se pudo establecer que el tiroteo se registró en las inmediaciones del sitio conocido como "Florida", donde los delincuentes se toparon con un convoy militar y abrieron fuego en su contra.

<https://changoonga.com/2025/08/20/michoacan-militares-abaten-4-de-un-grupo-criminal-durante-enfrentamiento/>

Autoridades de Michoacán confirmaron la identidad de uno de los dos hombres hallados en una fosa clandestina localizada en una huerta de aguacate en las inmediaciones del camino rural que conecta a Caltzontzin con San Andrés Corú, a la altura de la comunidad de Zirimícuaro.

La víctima reconocida fue identificada como Adán G., de 35 años de edad, originario de la comunidad de Caltzontzin, municipio de Uruapan. De acuerdo con sus familiares, el hombre había sido reportado como desaparecido desde hace varios días. Su cadáver, al



20 DE AGOSTO 2025

igual que el de otra persona aún no identificada, fue encontrado semienterrado en avanzado estado de descomposición.

<https://www.noventagrados.com.mx/seguridad/identifican-a-uno-de-los-dos-hallados-en-fosa-clandestina-en-ziracuaretiro-era-habitante-de-uruapan-michoacan.htm>

La Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE) obtuvo sentencia condenatoria de 50 años y 6 meses de prisión en contra de Jonathan "N", al acreditar su responsabilidad en el delito de secuestro agravado, cometido en agravio de un médico en el año 2023, en Morelia.

<https://www.quadratin.com.mx/justicia/le-dan-50-anos-de-carcel-por-secuestrar-a-un-medico-en-morelia/>

El secretario de Seguridad Pública (SSP) de Michoacán, Juan Carlos Oseguera Cortés, informó que como parte del reforzamiento de la estrategia de seguridad en la región de Tierra Caliente se tienen 372 detenidos, de los cuales 174 están vinculados directamente a células delictivas y 28 son de origen extranjero.

El funcionario detalló que se han desplegado 429 elementos adicionales de distintas corporaciones en la zona, acompañados de 63 unidades, 40 motocicletas y un helicóptero.

<https://www.contramuro.com/372-detenidos-en-tierra-caliente-en-michoacan-174-ligados-a-celulas-criminales/>

Los caminos de Michoacán volvieron a ser escenario de la violencia y el crimen organizado, luego de que un comando armado perpetrara el robo de seis vehículos de lujo, todos último modelo y valuados en más de 800 mil pesos cada uno. El atraco, que ha sido calificado como un golpe millonario al autotransporte federal de carga, ocurrió en distintos puntos carreteros del estado, confirmaron autoridades federales.

De acuerdo con la información oficial, la Fiscalía General de la República (FGR), a través de su representación en Michoacán, abrió dos carpetas de investigación tras las denuncias presentadas por las empresas afectadas: GFA Transportes S.A. de C.V. y Transportes SNAP.

<https://www.noventagrados.com.mx/seguridad/millonario-robo-de-autos-nuevos-en-los-peligrosos-caminos-de-michoacan-sustraen-6-unidades-ultimo-modelo-y-de-alta-gama.htm>

El próximo **sábado 30 de agosto a las 11:30 horas**, el **colectivo Familiares Caminando por Justicia** inaugurarán un **memorial** en un árbol de la **Plaza de Armas de Morelia** como parte de su jornada de lucha para exigir la aparición de sus



20 DE AGOSTO 2025

familiares que no han sido localizados, así como para honrar a las personas que se dedican a la **búsqueda de desaparecidos**.

La actividad se llevará a cabo en el marco del Día Internacional de las Víctimas de **Desaparición Forzada**, que se conmemora cada 30 de agosto, por lo que la creación de este árbol "una acción de amor, memoria, resistencia y dignidad". Asimismo, esta propuesta también sirve para recordar los 10 años se cumplen desde la fundación de la asociación civil.

<https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/madres-buscadoras-inauguraran-memorial-en-morelia-para-honrar-a-personas-desaparecidas-de-michoacan-25296682>

La Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE) obtuvo de un Juez de Control vinculación a proceso en contra de un hombre por su posible relación en el delito de incumplimiento de la obligación alimentaria, cometido en agravio de sus dos hijas menores de edad, hechos ocurridos en este municipio.

Se trata de Rafael "N", quien de acuerdo con los datos que constan en la carpeta de Investigación, incumplió con el deber de proporcionar pensión alimenticia a sus hijas, obligación que fue demandada desde el año 2014. Hasta mayo de 2025, el imputado adeuda la cantidad de 924 mil 424 pesos.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/michoac%C3%A1n-lo-procesan-por-no-dar-pensi%C3%B3n-a-sus-hijas-desde-2014-debe-casi-1-mdp>

COLUMNAS

REPÚBLICA H

Michoacán: estudiante abandonado a su suerte en Praga

Por Sofía García

"**Daniel Enrique Pintor Caballero** tiene apenas **20 años** y la vida se le escurre en una cama de terapia intensiva en **Praga**. Lo que iba a ser un curso intensivo de inglés, parte del programa de movilidad estudiantil del **Instituto de Educación Media Superior y Superior del Estado de Michoacán (IEMSySEM)**, se convirtió en una pesadilla que ha puesto a prueba no sólo a él, sino a toda su familia.

El 1 de julio salió de **Morelia** lleno de ilusiones. A los pocos días, un dolor de cabeza, fiebre y vómitos lo obligaron a ingresar de urgencia a un hospital. El diagnóstico fue



SÍNTESIS EJECUTIVA



20 DE AGOSTO 2025

fulminante: **meningococo**. Una bacteria agresiva que, al no ser detectada a tiempo, se propagó hasta causarle **meningitis y sepsis**. Para salvarle la vida tuvieron que **amputarle una pierna**. Hoy, además, enfrenta una neumonía intrahospitalaria. El costo humano y económico es brutal. La póliza del seguro médico, que apenas cubrió los primeros días, se agotó el 31 de julio.

Desde entonces, son sus padres quienes han tenido que enfrentar las cuentas que ya superan los **cien mil dólares**. Comida, hospedaje, traslados... todo sale de su bolsillo o de **donaciones**. Ni la escuela que organizó el programa, encabezada por su directora general, **Mariana Sosa Olmeda**, ni el gobernador **Alfredo Ramírez Bedolla** se han pronunciado al respecto.

La tragedia se agrava con la presión para que regrese a México. La **Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE)**, a través del consulado en Praga, ha mantenido comunicación directa con los familiares; sin embargo, el **secretario del Migrante michoacano, Antonio Soto Sánchez**, insiste en repatriar al joven. Pero los médicos advierten que sería una **sentencia de muerte**. En esas condiciones -intubado, con soporte vital, oxígeno y en terapia intensiva-, un traslado aéreo equivaldría a desconectarlo. Por eso sus padres se negaron a firmar el alta hospitalaria: no van a sacrificar a su hijo por una decisión administrativa

La vida de **Daniel** no puede depender de colectas ni de la buena voluntad. Fue enviado por un programa oficial y es responsabilidad del estado que gobierna **Alfredo Ramírez Bedolla y de la directora del IEMSySEM, Mariana Sosa Olmeda**, acompañar y costear el tratamiento en el que se encuentra Daniel, quien hasta el momento **ha sido abandonado en su lucha por sobrevivir...."**

<https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2025/8/19/michoacan-estudiante-abandonado-su-suerte-en-praga-723422.html>

--

ACUEDUCTO

Y, el virrey, como Johnnie Walker: tan campante

Por Samuel Ponce

“Sin duda, entre uno de los mejores y pocos reporteros que cubrieron de manera profunda el surgimiento y desaparición de las llamadas autodefensas es **Miguel García Tinoco**.

Por eso llama la atención lo que redactó sobre las millonarias recompensas que ofrecen las autoridades estadounidenses para la captura de líderes criminales asentados en la entidad.



SÍNTESIS EJECUTIVA



20 DE AGOSTO 2025

Si, elaboró un breve, pero interesante texto en torno a ese caso, dejándoles entrever los antecedentes de esos hombres camuflados de piel de oveja cuando eran verdaderos lobos.

Y, más allá, como el **Gobierno de México**, del entonces presidente **Enrique Peña Nieto** cobijó a los delincuentes buscados por el país del norte, mediante su alfil Alfredo Castillo Cervantes, el Virrey.

Si, el Virrey, el enviado federal a territorio michoacano para acabar con grupos delictivos, pero que sus ambiciones rebasaron los límites y quiso gobernar con un séquito de bombo y platillo.

Veamos lo que dice Miguel García Tinoco, sobre esos antecedentes, en solo cuatro breves párrafos, difundidos a través de sus redes sociales; dejamos el texto íntegro, con todo:

“Todos los capos michoacanos porque quienes el Gobierno de los Estados Unidos ofrece recompensas millonarias, formaron parte de los Grupos de Autodefensa del 2013 al 2015.

Alfredo Castillo Cervantes armó a estos individuos, aun cuando sabía que integraban grupos criminales.

“**El Abuelo**” y el “**Gordo Viagra**” eran consentidos del entonces Comisionado Castillo Cervantes, incluso los hizo jefes de las denominada Fuerza Rural, corporación ya desaparecida.

El famoso “Virrey” Castillo tiene mucho que responder por el empoderamiento de estos prófugos de la justicia estadounidense#...”

<https://acueductoonline.com/acueducto-samuel-ponce-y-el-virrey-como-johnnie-walker-tan-campante/>

--

DE INTERÉS PÚBLICO **Condecoraciones polémicas** Por Jaime López Martínez

“La entrega de reconocimientos oficiales por los poderes públicos de Michoacán, ha ido en peligroso e insano descenso en términos cualitativos y de justificación, al orientarse su designación básicamente por intereses de orden político.

Particularmente, llama la atención la entrega por la Cámara de Diputados a la Fiscalía General del Estado de la condecoración oficial en el marco de la conmemoración de la instalación en Zitácuaro, de la Suprema Junta Nacional Americana, este martes.



20 DE AGOSTO 2025

¿Cómo en función de qué se condecora a una oficina pública por hacer bien su trabajo, suponiendo que lo ha hecho bien?, ¿no es una obligación de toda entidad gubernamental cumplir con eficacia las tareas que le son asignadas por la ley? Las condecoraciones deben asignarse por eso a organismos de la sociedad civil. ¿Cuál es el siguiente paso, que los diputados condecoren al secretario particular del gobernador por llevar bien su oficina?, o más aún, ¿qué tal si los legisladores se auto condecoran por las “buenas leyes” que aprueban? Así de absurda es la decisión de hacerlo con la Fiscalía, independientemente de si arroja o no buenos resultados.

Pero no es el primer desliz de esa dimensión: hace tres Legislaturas, el Congreso condecoró con la Presea Ocampo a un conjunto musical de la tierra caliente que entona narco corridos.

Debe inferirse ahora que los diputados acataron una instrucción superior: premiar a la Fiscalía es la última parte del “pago” por obtener la renuncia del ahora ex fiscal, Adrián López Solís. En todo caso, voluntaria o forzadamente, la responsabilidad es de los legisladores. Ellos cargan con la indecorosa decisión.”

<https://www.respuesta.com.mx/de-interes-publico/condecoraciones-polemicas/>

--

LOS SUSPIRANTES...

Novedades de la 4T por Morelia

Por Nicolás Casimiro

“Según la encuesta de julio de Encuesta MX hay siete miembros de la 4T que aparecen como posibles aspirantes a la alcaldía de Morelia.

¿De quiénes se trata?

Entre los simpatizantes de la alianza oficialista son mencionados los siguientes nombres:

- El ex secretario de Gobierno y nuevo fiscal general del Estado, **Carlos Torres Piña** (21%).
- El diputado local y líder de la agrupación Mano a Mano, **Juan Carlos Barragán Vélez** (18%).
- El diputado local y coordinador de la Representación Parlamentaria en el Congreso del Estado, **Marco Polo Aguirre Chávez** (11%).
- La secretaria de Desarrollo Urbano y Movilidad del Gobierno de Michoacán, **Gladyz Butanda Macías** (7%).
- El diputado federal y dirigente estatal del PVEM, **Ernesto Núñez Aguilar** (6%).



20 DE AGOSTO 2025

- El secretario de Finanzas y Administración del Gobierno de Michoacán, **Luis Navarro García** (5%).
- Y, la rectora de la UMSNH, **Yarabí Ávila González**.

De hecho, de acuerdo con el mencionado estudio, la alianza oficialista se perfilaría para triunfar en la próxima elección.

El Morena sólo tiene un 35% de intención del voto, mientras que el PVEM aparece con el 3% y el PT también con el 3%.

Como siempre, hay que tomar la encuesta con la debida reserva, pero contiene datos a tomar en cuenta para el análisis.”

<https://atiempo.mx/destacadas/los-suspirantes-novedades-de-la-4t-por-morelia/>